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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Региональная программа переселения граждан из аварийного жилищного фонда 
завершится на год раньше установленных сроков 

Реализацию региональной адресной программы «Переселение граждан из аварийного 
жилищного фонда в Красноярском крае» на территории Таймыра обсудили сегодня в 
администрации муниципального района. Совещание провел заместитель председателя 
Правительства Красноярского края Николай Зуев, прибывший в заполярную столицу в рамках 
рабочей поездки. 

«Подходит время шестого этапа программы, в рамках которого мы планируем 
реализовать переселение из ветхого и аварийного жилья в ряде муниципальных образований 
края, в том числе на Таймыре. Работа должна быть закончена в 2024 году», - открывая 
совещание, сказал Николай Валерьевич. 

Министр строительства Красноярского края Сергей Козупица, прибывший на Таймыр в 
составе краевой делегации, доложил, что общий объем финансирования для Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района составит порядка 717 млн рублей. За счет этих 
средств планируется переселить 401 человека из 43 аварийных домов в городе Дудинка, 
селах Караул и Хатанга, поселках Воронцово, Тухард и Носок. 

«По поручению губернатора Красноярского края региональная адресная программа 
завершится 1 сентября 2024 года, то есть на год раньше установленных сроков. Таймырским 
муниципальным районом определен способ переселения граждан – строительство новых 
домов. Учитывая особенности территории, в том числе касающиеся логистики, необходимо 
четко сформировать план с тем, чтобы к окончанию действия программы успеть закрыть 
вопросы переселения граждан, - сказал министр. Он также отметил, что по решению краевого 
правительства, площади новых жилых помещений будут больше предыдущих: «Жилищным 
кодексом предписано предоставлять гражданам равнозначное помещение. Но учитывая, что 
исходные площади аварийных домов зачастую очень маленькие, в рамках краевого 
законодательства мы инициативно добавляем еще 30%». 

«Проанализировав ситуацию, мы понимаем, что не для всех семей Таймыра будет 
достаточно тех квадратных метров, которые предусмотрены в рамках программы. Даже с 
учетом добавления 30%. Поэтому администрация муниципального района рассматривает 
возможность заключения соглашения с компанией-недропользователем о выделении 
финансирования на дополнительное увеличение площадей в строящемся жилье», - 
проинформировал краевое руководство глава Таймыра Евгений Вершинин. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре волонтеры проекта «Чистая Арктика» собрали более 40 тонн металла 
В столице Таймыра завершили работу волонтеры общероссийского проекта «Чистая 

Арктика». В течение двух недель добровольцы расчищали берег реки Енисей и территории 
двух ручьев – Пшеничный и Старо-Левинский. Всего за это время было собрано 44 тонны 
металла. 

По итогам работы глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
Евгений Вершинин поблагодарил ребят и руководящий состав проекта за неоценимый вклад 
и неравнодушное отношение к экологии и вручил им благодарственные письма. 

«Таймыр - уникальная территория со своими неповторимыми пейзажами, 
фантастическим животным и растительным миром. Я благодарен, что вы внесли свою лепту в 
восстановление хрупкой экосистемы нашей территории. Ваш неоценимый опыт полезен в 
нашей совместной работе на благо всего Таймыра. Желаю вам оставаться неравнодушными 
к своей стране, развития вам в вашей нелегкой работе», - обратился к волонтерам 
руководитель территории… 

«Таймыр» 
 
Визуальные признаки вторичного загрязнения на севере Таймыра не обнаружены 
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Большая норильская экспедиция изучила обстановку на озере Пясино и в районе 
поселка Кресты. 

Большая норильская экспедиция – 2021 достигла самых северных и отдаленных от 
Норильска точек маршрута: вертолет доставил отряд ученых на север озера Пясино и в 
район поселка Кресты. 

Группа, в которую входят представители 11 исследовательских институтов Норильска, 
Якутска, Иркутска, Красноярска, Новосибирска, Томска и Барнаула, разбила палаточный 
лагерь. В течение нескольких дней специалисты изучали экологическую обстановку на истоке 
реки Пясины, а также на месте впадения в нее реки Дудыпты. Для комплексного анализа они 
отобрали десятки килограммов почвы и донных отложений, образцы воды, а также провели 
геоботаническое описание местности. 

«В прошлом году мы уже обследовали эти участки – загрязнения зафиксировано не 
было. Сейчас хотим убедиться, что после паводка и рекультивационных мероприятий никаких 
углеводородов антропогенного происхождения тут нет. Визуально мы ничего подобного не 
наблюдаем», – отметил ведущий научный сотрудник Института почвоведения и агрохимии 
СО РАН Денис Соколов. 

Особое внимание в этом году участники экспедиции уделяют оценке рыбных ресурсов и 
кормовой базы. Для этого на всех точках с помощью специального оборудования они 
отобрали образцы донной мезофауны. По их словам, это позволит дать более полную оценку 
состояния водоемов Норило-Пясинской водной системы. Кроме того, вместе с 
представителями КМНС ученые продолжают вылов рыбы для научных исследований. Все 50 
пойманных ими сигов и щук пригодны для употребления. 

«Северный город» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке зажглись фонари 

В Дудинку вернулись темные ночи, а с их возвращением возобновилась и работа 
приборов уличного освещения. В ночь с 16 на 17 августа, в соответствии со сроками, 
предусмотренными муниципальным контрактом произведена подача электроэнергии для 
обеспечения освещения городских улиц. До 31 августа фонари будут гореть до 04:50 часов 
утра. С 1 сентября время горения объектов уличного освещения увеличится на 40 минут и 
далее будет расти по мере уменьшения продолжительности светового дня, к окончанию 
первого осеннего месяца достигнув 06:30 утра. К декабрю улицы Дудинки будут освещаться в 
течение 22 часов 20 минут, с перерывом всего лишь на 01:40 в сутки. 

Всего в настоящий момент в городе действует 634 объектов уличного освещения, 
включая декоративную подсветку объектов благоустройства. В летний период проводились 
планово-предупредительные работы по устранению неисправностей уличных осветительных 
приборов. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Очередной максимум: в Норильске за сутки выявили 76 заболевших COVID-19 

В северном городе зафиксирован новый антирекорд – 76 инфицированных за минувшие 
сутки (до этого максимальное количество заболевших фиксировали в прошедшие выходные, 
14 и 15 августа, – по 75 человек). Больше случаев заболевания COVID-19 обнаружили только 
в краевой столице – 91. 

Если учесть, что в Красноярске население составляет свыше миллиона человек, а в 
Норильске проживают в пять раз меньше граждан (около 180 тысяч), то статистика по 
заболеваемости ковидом в городе – пугающая. 

Северный город стабильно занимает второе место в регионе по ежедневной 
заболеваемости COVID-19, и показатель этот продолжает расти. В больницах города уже 
развернуто максимальное количество коек для ковидных пациентов. При этом в Норильск 
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начали массово возвращаться горожане из отпусков. Как это скажется на 
распространении коронавируса на территории – покажет время. 

В Красноярском крае за последние сутки диагноз «коронавирус» подтвердился у 452 
человек. Как уже отмечалось, наибольший суточный прирост заболевания отмечен в краевой 
столице (91), на втором месте Норильск (76), замыкает тройку Минусинск (32). 

Всего с начала пандемии в Красноярье зафиксировано почти 99 тысяч подтвержденных 
диагнозов COVID-19 (в том числе в Норильске – 4839). Справились с болезнью за это время 
85 тысяч жителей региона (+480 за сутки), за сутки жертвами инфекции в крае стали 24 
человека (всего от болезни скончались 4849 граждан). 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" инвестирует 40 млрд рублей в порт Дудинка 

ГМК "Норильский никель" направит на техническое перевооружение порта Дудинка 
порядка 14 млрд рублей, а на увеличение его пропускной способности - еще 26 млрд рублей. 
Об этом сообщается на сайте компании. 

"Норникель" уже закупил для Заполярного транспортного филиала десять мобильных 
кранов Liebherr LHM-420. Шесть из них уже работают в порту, два крана в процессе сборки, 
еще два поступят до конца 2021 г. Инвестиции в приобретение техники составили почти 3,5 
млрд руб. 

В Заполярном транспортном филиале принята масштабная программа технического 
перевооружения порта, которая, помимо закупки техники и оборудования, предусматривает 
дополнительное расширение инфраструктуры. В ее реализацию планируется инвестировать 
до 14 млрд руб., в том числе 8 млрд руб. на строительство двух морских и двух речных 
причалов, 3,5 млрд руб. - на приобретение пяти кранов и прочей перегрузочной техники и 3 
млрд руб. - на развитие складской и бытовой инфраструктуры. 

Также планируется увеличить пропускную способность порта для обработки грузов на 
0,7–1 млн т в год, в том числе 0,3–0,5 млн т по морю, что потребует инвестиций в размере до 
26 млрд руб. 
 Увеличение грузооборота и расширение инфраструктуры Заполярного транспортного 
филиала связаны с реализацией крупных инвестиционных проектов "Норникеля" в 
Норильском промышленном районе. Логистические возможности "Норникеля" также откроют 
транспортный коридор для круглогодичной доставки грузов проекта "Восток Ойл". 

Финам 
 
Менеджмент "Норникеля" счел комфортными дивиденды в 70-100% свободного 
денежного потока 

Менеджмент "Норникеля" считает комфортным диапазон дивидендных выплат в 70-
100% от свободного денежного потока (FCF). 

"Компания не участвует в переговорах основных акционеров (о новой дивидендной 
формуле - ИФ), но видит диапазон выплат в 70-100% FCF как комфортный", - пишет BCS 
Global Markets по итогам телефонной конференции с менеджментом "Норникеля". 

Действующая формула с привязкой дивидендов к EBITDA, предусматривающая выплату 
акционерам более 100% FCF, не соответствует интересам компании с учетом роста capex, 
вновь подчеркнули в "Норникеле". 

В марте совет директоров "Норникеля" предложил акционерам рассмотреть диапазон 
дивидендных выплат в 50-75% FCF. Такой диапазон "позволит обеспечить устойчивую 
финансовую модель "Норникеля" в долгосрочной перспективе", отмечала компания. 

INTERFAX.RU 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
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Многодетные семьи Красноярского края могут значительно снизить расходы на 
оплату жилья и коммунальных услуг 

В Красноярском крае семьи, имеющие трех и более детей, могут оформить частичную 
компенсацию расходов на оплату жилья и коммунальных услуг. Размер возвращаемых 
средств зависит от количества совместно проживающих несовершеннолетних детей, в том 
числе усыновленных, пасынков, падчериц, а также приемных, опекаемых, находящихся под 
попечительством. 

Если в семье воспитываются три или четыре ребенка, то размер компенсации составит 
30% оплаты жилья и коммунальных услуг в пределах социальной нормы площади жилья, 
установленной законом края, и нормативов потребления коммунальных услуг. Если же в 
семье пять и более детей, то размер возвращаемых средств – 50%. 

Министр социальной политики Красноярского края Ирина Пастухова:«Расходы на оплату 
жилья и коммунальных услуг – одни из самых существенных в семейном бюджете. Поэтому 
данная краевая инициатива, реализуемая в рамках регионального проекта «Финансовая 
поддержка семей при рождении детей» нацпроекта «Демография», является весомым 
подспорьем для многодетных родителей. В настоящее время около 30 тысяч семей получают 
такую поддержку, а сумма возвращенных средств с начала года превысила 251 млн рублей». 

В Красноярском крае проживает порядка 40,5 тысячи многодетных семей, которые могут 
воспользоваться своим правом на возмещение части затрат на оплату жилья и коммунальных 
услуг. 

Назначение компенсации носит заявительный характер и не зависит от дохода семьи. 
Оформить льготу можно дистанционно через портал «Госуслуги», а также лично через МФЦ 
или в территориальном отделении соцзащиты по месту жительства. 

«Красноярский край» 
 

Почти 80 % школ Красноярского края готовы к началу учебного года 
В Красноярском крае проверяют готовность школ к началу учебного года. На 

сегодняшний день 723 учебных заведения из 1050, что составляет 78 %, уже получили 
положительные заключения и готовы принять учеников. 

Приемка школ должна завершиться до 20 августа. По предварительной информации, 
первого сентября двери учебных заведений откроются для более чем 362 тысяч учеников. 
Приблизительно 40 тысяч из них — первоклассники. На входе в школу будут проводить 
обязательную термометрию при помощи бесконтактного термометра. Кроме того, до сих пор 
запрещено проводить массовые мероприятия. За каждым классом закрепят отдельный 
кабинет. Влажная уборка, проветривание классов будут проводиться несколько раз в день. 

«Учебный год планируется начать в очном режиме, но с соблюдением всех действующих 
санитарных норм и правил. Приемка школ к началу учебного года находится на особом 
контроле регионального Правительства и министерства образования», — отметила министр 
образования края Светлана Маковская. 

У учебных заведений имеются антисептические средства для обработки рук, 
специальные обеззараживающие лампы, дезинфицирующие средства для уборки 
помещений. 

Средства на подготовку школ Красноярского края к новому учебному году были 
выделены из бюджетов всех уровней и составили более 1,4 млрд рублей. За эти деньги 
проводится ремонт школ, обеспечивается антитеррористическая безопасность, устраняются 
замечания надзорных органов, а также приобретаются учебники и школьные автобусы. 

Все школы обеспечены учебниками. На это из бюджета края направлено более 533 млн 
рублей. С учетом новых поступлений и имеющихся фондов всем ученики к началу учебного 
года получат учебники. 

В текущем году на питание для почти 156 тысяч учащихся с 1 по 4 класс из 
регионального и федерального бюджетов направлено более 2 млрд рублей. Помимо этого, 
краевой бюджет выделил более 50 млн рублей на ремонт пищеблоков в школьных столовых. 
На эти средства в этом году обновят восемь пищеблоков в Енисейском, Тасеевском, 
Краснотуранском, Идринском и Емельяновском районах края. Из бюджета города 
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Красноярска было выделено 44 млн рублей на покупку оборудования для школьных 
столовых в краевом центре. 

newslab 
 

В крае внедряют межведомственную систему учёта земельно-имущественного 
комплекса 

Работа над разработкой платформы началась в 2019 году. Тогда краевое министерство 
цифрового развития и министерство финансов совместно создали систему, которая повысит 
эффективность использования государственного и муниципального имущества, а также 
мобилизации доходов местных бюджетов. 

Сейчас идёт тестирование платформы. Пока к ней подключены десять муниципальных 
образований региона: Абанский, Бирилюсский, Большеулуйский, Дзержинский, 
Емельяновский, Енисейский, Ермаковский, Курагинский, Манский районы и Пировский 
муниципальный округ. В ближайшее время будет проведена работа по подключению ещё 24 
муниципалитетов. До 2023 года к платформе будут подключены все муниципальные 
образования края. 

«Все больше процессов и сервисов переходят в цифровой формат. Цифровизация 
затрагивает все отрасли. Ведомства используют в своей работе различные государственные 
информационные системы. Сейчас в регионе их насчитывается около 50. Мы помогаем 
органам власти в разработке новых систем и развитии существующих. Ведомственные 
системы создаются для удобства получения различных услуг населением, оптимизации 
процессов взаимодействия между ведомствами или более эффективной организации работы 
внутри учреждений. Разработанная система учёта земель, например, позволит проводить 
мониторинг и контролировать эффективность использования объектов госимущества, в том 
числе вовлекать в оборот неиспользуемое», - отметил министр цифрового развития 
Красноярского края Николай Распопин. 

АСДГ 
 

Бензин в Красноярске подорожал до 60 рублей 
Ценники сменили почти все автозаправочные станции города. Где-то стоимость топлива 

выросла на копейки, а где-то — сразу на рубли. Самый сильный скачок цен произошёл в сети 
«25 часов». 

Там АИ-98 увеличился в цене на 2 рубля и стоит теперь 57,70. На КНП цена на топливо 
этой марки также выросла — с 55,40 рублей до 60 рублей. 

Кроме того, сменились ценники и на 92-ой и 95-ый. Так, теперь 
«Красноярскнефтепродукт» продает АИ-92 за 46,90 рублей, хотя несколько недель назад он 
стоил 46,30. АИ-95 поднялся в цене с 49,20 до 49,90. 

Ранее ценники на бензин поднимались в мае. Тогда АИ-95 подорожал почти на рубль. 
Деловой квартал 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Попова заявила, что пятая российская вакцина от коронавируса "на подходе" 

Пятая разработанная российскими учеными вакцина от коронавируса сейчас "на 
подходе", заявила во вторник глава Роспотребнадзора Анна Попова. 

Российской Федерации <…> четыре российских вакцины зарегистрированы, на подходе 
пятая вакцина. Эта ситуация блокирует распространение вируса", - сказала она на 
стратегической сессии "Санитарный щит страны. Борьба с новыми Вызовами" партии "Единая 
Россия". 

Массовая вакцинация взрослого населения старше 18 лет началась в регионах России с 
18 января. Россияне могут бесплатно привиться одной из четырех зарегистрированных 
вакцин - двухкомпонентными "Спутник V", "Эпиваккорона", "Ковивак" или однокомпонентной 
"Спутник Лайт". 
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Как ранее сообщал гендиректор новосибирского научного центра "Вектор" 
Ринат Максютов, новая вакцина от коронавируса "Эпиваккорона-Н" может быть 
зарегистрирована в России уже в августе. 

ТАСС 
 

Льготную семейную ипотеку продлят до конца 2023 года 
Правительство РФ приняло решение о продлении льготной семейной ипотеки до конца 

2023 года. Об этом сообщил премьер-министр РФ Михаил Мишустин во вторник на заседании 
кабмина. 

"Правительство продлевает льготную семейную ипотеку. Программа должна была 
закончиться примерно через полтора года, теперь она будет действовать до конца 2023 года. 
Более того, по решению главы государства воспользоваться ей смогут родители не только 
двух и более детей, а уже при рождении первенца", - сказал Мишустин. 

Он напомнил, что с помощью программы молодые семьи могут купить собственное 
жилье под 6% годовых. Использовать кредит можно как на покупку квартиры, так и на 
строительство частного дома. Льготная ставка будет действовать в течение всего срока 
займа. 

"Чтобы обеспечить эти изменения, правительство более чем в два раза увеличивает 
лимит средств на выдачу кредитов - до 1,7 трлн рублей", - сказал Мишустин. 

По словам главы кабмина, такие меры дадут возможность большему числу молодых 
родителей приобрести собственное жилье, а также позволят поддержать ряд отраслей и 
укрепить спрос на товары и услуги - от строительных материалов до мебели и разных 
полезных мелочей. 

ТАСС 
 

В РФ цены на перевозку продуктов выросли на 160% 
Стоимость грузоперевозок в РФ существенно подорожала. Связано это с дефицитом 

техники для перевозок, заявил представитель Ассоциации предприятий кондитерской 
промышленности «Асконд». 

«В Ассоциации предприятий кондитерской промышленности „Асконд“ фиксируют 
увеличение стоимости транспортировки на внутренних направлениях на 10—15%. На 
международных — от 24% до 160%», — приводит слова собеседника издание «Коммерсант». 

Удорожание логистики в России случилось из-за нехватки свободных грузовиков. Таким 
образом, у перевозчиков есть возможность повышать цены. Кроме того, в некоторых случаях 
они отказываются от контракта в одностороннем порядке. 

Директор департамента регулирования рынков АПК Минсельхоза Максим Титов уже 
запросил информацию об этом. Письмо направлено в Национальный союз производителей 
молока, Национальную мясную ассоциацию (НМА), Рыбный и Картофельный союзы. В 
ведомстве хотят узнать основные причины изменения стоимости перевозок за два года. 

Ранее сообщалось, что Федеральная антимонопольная служба проводит масштабную 
проверку крупнейших ретейлерских сетей по подозрению в картельном сговоре, сообщает 
«Царьград». Причиной тому стали жалобы граждан на рост цен на продукты. 

 URA.RU 
 
ЦБ РФ отчитался о доходности пенсионных накоплений, которая оказалась ниже 
инфляции 

Средневзвешенная доходность инвестирования пенсионных накоплений 
негосударственных пенсионных фондов (НПФ) в России составила по итогам января-июня 
текущего года 2,5%, пенсионных резервов — 1,2%, следует из сообщения на сайте 
Центробанка РФ. 

Таким образом, доходность вложений за полгода оказалась ниже инфляции. Так, в июле 
2021 года, по оценкам Росстата, потребительские цены в РФ повысились на 6,46% в годовом 
сопоставлении после роста на 6,5% в июне. 
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Еще в 2020 году НПФ показывали доходность большую, чем инфляция, но в 
текущем году результаты ухудшились, напоминает «Лента.ру». 

Впрочем, фиксирует регулятор, во II квартале НПФ показали доходность выше, чем в 
предыдущем квартале. «Это связано как с более активным ростом рынка акций, так и с 
постепенным восстановлением положительной динамики рынка облигаций — основного 
инструмента, в который НПФ вкладывают пенсионные средства», — подчеркивает ЦБ. 

При этом медианная доходность фондов (половина НПФ показала большую доходность, 
а половина — меньшую) по итогам января-июня составила 2,6% по пенсионным накоплениям 
и 1,8% по пенсионным резервам. 

Росбалт 
 

Инфляция подскочит из-за цен на пшеницу. Прогнозы урожая зерновых ухудшились по 
всему миру 

Колебания мировых цен на пшеницу происходят с явно повышательным трендом. 
Основная причина подорожания – ухудшение прогнозов по урожаю зерновых по всему миру: 
от Латинской Америки, до США, Европы и России. Подорожание пшеницы станет новым 
инфляционным фактором – в том числе и для России, считают эксперты. 

Сегодняшние биржевые цены на пшеницу в США выше на 2,5%, чем они были неделю 
назад. Экспортные цены на российскую пшеницу тоже поднимались на прошлой неделе 
вслед за мировыми биржами, отмечает агентство Reuters. 

Стоимость тонны пшеницы нового урожая с 12,5-процентным содержанием протеина и 
поставкой в августе подскочила за прошедшую неделю в Новороссийске сразу на 20 долл. до 
287 долл. франко-борт (FOB), сообщили в Институте конъюнктуры аграрного рынка (ИКАР). 
Агентство «СовЭкон» фиксировало рост цены на 18 долл. до 286 долл. за тонну. 
Предправления Союза экспортеров зерна Эдуард Зернин отмечал, что цены спроса на 
пшеницу с протеином в 12,5% поднялись почти до 300 долл. за тонну. 

Растут цены не только на отечественное зерно. Стоимость французской пшеницы за 
неделю выросла на 5,6% до 304 долл. за тонну. Американская пшеница подорожала на 5,3% 
до 302 долл., рассказывала директор департамента аналитики Российского зернового союза 
(РЗС) Елена Тюрина. Индекс Союза экспортеров зерна Deep Water CPT Index за неделю 
повысился на 5% и в понедельник составил 15,77 тыс. руб за тонну. На аукционах 
«Объединенной зерновой компании» тоже отмечается рост, говорит эксперт. Если 6 августа 
средняя стоимость пшеницы, закупаемой ОЗК на аукционе, составляла 16,27 тыс. руб. за 
тонну при доставке железнодорожным транспортом до Новороссийска, то на аукционе 16 
августа цена достигла 17,85 тыс. руб. 

На внутреннем рынке средняя цена пшеницы третьего класса выросла на 900 руб. за 
неделю до 14,35 тыс. руб. за тонну, четвертого класса – на 850 руб. до 14,22 тыс. руб. за 
тонну с самовывозом для европейской части РФ, сообщают в «СовЭкон». Фуражная пшеница 
подорожала на 575 руб. до 12,9 тыс. руб. за тонну, ячмень – на 900 руб., до 12 тыс. руб. 
Зернин отметил, что внутренние цены показали очень серьезную и стремительную 
корректировку. «Мы допускаем их взлет на уровень выше прошлогодних, до введения 
демпфера. Это очень тревожная ситуация», – подчеркивает он. 

Внутренние цены на зерно в РФ растут на фоне активного спроса, сообщает «СовЭкон». 
«Сельхозпроизводители по-прежнему сдерживают продажи, в то время как трейдеры 
нуждаются в зерне для приближающихся поставок», – говорится в сообщении компании. 
«Явно оживились внутренние потребители. Многие крупные покупатели на прошлой неделе 
повысили закупочные цены на 1–2 тыс. руб. за тонну», – подчеркивают аналитики. И эксперты 
«СовЭкона» ожидают, что внутренний рынок продолжит расти в краткосрочной перспективе 
при поддержке высоких экспортных цен и активного внутреннего спроса. 

Более слабое, чем ожидалось ранее, предложение пшеницы в мире будет и дальше 
толкать цены на зерно вверх, ожидают экономисты. 

Рост цен на пшеницу продолжился после очередных пересмотров прогнозов по урожаю 
зерновых. В частности, в «СовЭкон» теперь ожидают, что в РФ будет собрано 76,2 млн т 
пшеницы, что на 0,2 млн т меньше предыдущего прогноза. Отмечается, что прогноз 
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пересмотрен на фоне низкой урожайности яровой пшеницы в Поволжье и в центре, что 
стало следствием жаркой и сухой июльской погоды. Эксперты считают, что «единственной 
неизвестной переменной в настоящее время является урожайность в Сибири и на Урале, где 
уборка яровой пшеницы еще не началась». 

ИКАР на прошлой неделе уменьшил прогноз с 78,5 млн т до 77 млн т пшеницы. 
Департамент сельского хозяйства США (USDA) на прошлой неделе также снизил прогноз 
мирового производства пшеницы в сезоне 2021/22 года, отметив неблагоприятные погодные 
условия для урожая в таких странах, как Россия, Канада и США. В частности, резко была 
понижена оценка урожая пшеницы в России – сразу на 12,5 млн т в сравнении с предыдущим 
месяцем до 72,5 млн т (без учета Крыма). Также снижены был прогнозы по экспорту 
российской пшеницы – с 40 до 35 млн т. 

К слову, в российском Минсельхозе таких настроений не разделяют. В ведомстве 
Дмитрия Патрушева пока что подтверждают свою предыдущую оценку урожая зерновых, и в 
частности пшеницы – 127,4 млн т и 81 млн т соответственно (с учетом Крыма). По мнению 
главы Минсельхоза Дмитрия Патрушева, несмотря на непростую погоду в Поволжье и центре 
страны, в основных зернопроизводящих регионах получен впечатляющий урожай, что 
компенсирует потери. 

При этом, как сообщает подведомственный Минсельхозу Центр агроаналитики, к 11 
августа в России было собрано почти 75 млн т зерна, включая 56,3 млн т пшеницы. 

…Если подтвердятся прогнозы по урожаю от российского Минсельхоза, этого окажется 
достаточно для удовлетворения внутренних потребностей, однако недостаточно для 
задерживания роста цен на мировом рынке, на котором дефицит пшеницы в нынешнем 
сезоне может составить около 20 млн т, продолжает эксперт. «Следовательно, рост 
экспортных цен является обоснованным. И на мировом рынке формируются достаточно 
выгодные условия для экспортеров зерна. А привлекательность внешнего рынка может 
привести к росту объемов экспорта и образованию дефицита зерна, в том числе пшеницы, 
для внутреннего потребления. Это, в свою очередь, может привести к росту цен на все 
продукты переработки зерна, корма, мясо, молоко и т.п. в стране, если правительство РФ не 
предпримет определенные шаги», – считает экономист.  

Для российских производителей пшеницы рост мировых цен имеет неоднозначные 
последствия: с одной стороны, вырастет выручка от экспорта, с другой – растет вероятность 
ограничительных мер со стороны властей, рассуждает советник гендиректора «Открытие 
Брокер» Сергей Хестанов. «Рост цен на внутреннем рынке подталкивает государство к 
повышению импортной пошлины и/или введению ограничений на экспорт пшеницы. Таким 
образом, экономический эффект от роста мировых цен для российских производителей будет 
сильно зависеть от позиции регулятора», – указывает он. 

«Учитывая, что с 2020 года на этот вид товара в мире наблюдается ажиотажный спрос 
(государства запасаются впрок зерном), растут и цены из-за снижения прогнозов. Цены 
увеличиваются на зерновые в Европе, США, в других странах, поставляющих на глобальный 
рынок пшеницу и другие культуры», – отмечает частный инвестор Федор Сидоров. «Но на 
стоимость зерна оказывают влияние внутренние факторы – растет стоимость ГСМ, 
минеральных удобрений, рабочей силы и т.д. Потому и в России в последние недели отмечен 
нехарактерный рост цен на пшеницу. В такой ситуации подорожание базового для пищевой 
промышленности и сферы животноводства и птицеводства товара приведет к новому витку 
цен на широкую линейку продуктов питания (хлеб, муку, бакалею, кондитерские изделия, 
яйца, молоко, мясо, мясные изделия)», – рассуждает он. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Война за демократию закончена, мест в самолетах больше нет 
Скоропостижный уход Соединенных Штатов из Афганистана произвел на весь мир 

шокирующее, я бы даже сказал, глубоко травмирующее впечатление. 
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Вроде бы все понимали, что рано или поздно США выведут войска из этой 
неспокойной страны. И что после их ухода единственной властью в стране очень быстро 
станет «Талибан» (организация запрещена в России). Что, мягко говоря, несладко придется 
всем тем, кто сотрудничал с оккупационной администрацией. И что всех этих людей ни в 
Штаты, ни в другие страны не вывезут. Более того, вывезут лишь десятки людей из сотни 
тысяч тех, чьи имена достоверно известны талибам. А значит, последние дни и часы 
пребывания американцев в Кабуле превратятся в полнейший хаос. 

И все-таки, когда это случилось, мир содрогнулся. В наш век массовых коммуникаций 
шила в мешке не утаишь. Тысячи фотографий и видеороликов, разлетевшихся по Сети, 
подтвердили худшие опасения: бегущие из города солдаты афганской армии; люди, 
цепляющиеся за шасси отлетающего самолета и падающие с большой высоты; толпа 
обезумевших от страха и отчаяния жителей Кабула, прорвавшаяся на территорию аэропорта 
и американские командос, стреляющие им поверх голов… 

Довольно быстро очнулись и мейнстримные американские СМИ. Еще пару дней назад 
они хвалили Байдена за «смелость и мудрость» и гневно осуждали тех, кто сравнивал уход 
США из Афганистана с бегством из Сайгона в 1975 году. Телевизионщики проснулись, 
вспомнили, что когда-то у них была работа и рейтинги, и принялись «качать картинку». Вот до 
зубов вооруженные талибы по-хозяйски расположились у входа в административное здание. 
Вот женщина дает интервью корреспонденту и плачет, сетуя на то, что вся ее «борьба за 
права» пошла прахом и она не знает, как теперь жить. Вот опять люди куда-то в панике бегут. 
Вот Байден с озабоченным лицом сидит в тактической комнате перед экраном и слушает 
доклад какого-то человека в погонах (звук отключен), а вот госсекретарь Блинкен с 
напряженным выражением лица дает интервью телеканалу ABC News и, пожалуй, впервые за 
время нахождения на посту вынужден отвечать на неудобные вопросы. Из каждого 
американского утюга звучит: «Талибы у власти», «Что теперь будет, никто не знает» и «Это 
происходит после 20 лет американского присутствия в этой стране». 

Реакция Белого дома и Госдепартамента на происходящее выглядит беспомощно и даже 
жалко. Мол, США следят за тем, что происходит в Афганистане, и представители Вашингтона 
«ясно дали понять» талибам, что нарушения прав человека (в частности, «женщин и 
девушек») недопустимы, а на любые агрессивные действия в отношении эвакуируемых из 
Кабула американцев «будет дан серьезный ответ». Лучше было вообще ничего не говорить, 
чем говорить это. 

Но апогеем позора, цинизма и лицемерия стало заявление президента США о ситуации в 
Афганистане. Бессмысленно даже разбирать его. Оно всё состояло из лжи и штампов. Но 
кое-что в этом заявлении все-таки заслуживает внимания. То, как Джо Байден отозвался об 
афганском народе, афганской армии и всех тех людях, которые поверили американцам и 
сотрудничали с ними. Мол, раз афганцы сами не могут сражаться за свою демократию, так 
зачем же нам продолжать их защищать? 

По сути дела, это признание того, что большинство афганского общества никакой 
западной либеральной демократии не приняло, несмотря на 20 лет американского 
присутствия. Но этого, судя по всему, никто и не ожидал. Поверило американцам 
беспомощное по своей природе меньшинство. Но это меньшинство и воспитывали 
исключительно как меньшинство – образованное, продвинутое, «приобщенное к глобальной 
цивилизации». Пока действовала оккупационная администрация, их выдвигали на 
руководящие должности, платили доллары, одобрительно хлопали по плечам, пускали в 
кондиционированные комнаты для брифингов и, конечно, обещали, что не оставят, не бросят, 
защитят их. Что или на афганской земле будет почти как в Америке, или их заберут в саму 
Америку, случись что. 

И вот случилось. И почти никого не взяли. Взяли десятки человек. Может быть, сотню-
другую. Остальным сказали, что, мол, война за демократию закончена, так что всем спасибо! 
Не можете сами демократию установить, так и американские «друзья» напрягаться более не 
собираются. А мест в самолетах больше нет. 

Руководство Соединенных Штатов прекрасно отдавало себе отчет в том, что будет с 
оставленными ими в Афганистане коллаборационистами. Наступление «Талибана» началось 
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раньше, чем американцы оставили базу Баграм и даже чем было официально 
объявлено о выводе войск. Всех, кто сотрудничал с оккупационной администрацией, попросту 
убивали. При этом под сотрудничеством понималась не только работа в управляемых из 
США органах власти и учреждениях «демократического Афганистана», но и проявление 
любых либеральных нравов, даже самых невинных. 

«Талибан» не просто так считается в России экстремистской организацией. Его 
политическое руководство, постоянно находящееся в штаб-квартире в Катаре, может сколько 
угодно изображать из себя договороспособных и почти по-европейски обходительных людей. 
Полевые командиры движения – это жестокие люди с исключительно варварским 
представлением о жизни и даже о собственной религии, исламе. Американцы знали об этом, 
знали доподлинно. И все-таки бросили всех, кто был с ними эти 20 лет «торжества 
демократии». Бросили на произвол судьбы, в руки тех, кому не терпится поквитаться с 
«отступниками». Так что дело тут даже не в жестокости талибов, а в цинизме и подлости 
американского руководства. Всем ныне брошенным в Кабуле людям когда-то говорили, что 
они «свои», что уже почти зачислены в глобальное человечество, а когда запахло жареным, 
они тут же оказались «неспособными сражаться за демократию» неудачниками. 

У разразившейся на глазах у всего мира катастрофы есть не только социальное, но и 
геостратегическое измерение. Афганистан был объявлен не просто оккупированной страной. 
Де-юре он стал «основным союзником США вне НАТО». Такой статус Кабул получил в 2012 
году, то есть девять лет назад. И вот «основного союзника» попросту кинули, отдав под 
власть организации, которую Вашингтон считал врагом. Между тем такой же статус имеют 
многие другие страны. Например, Япония и Южная Корея. Как там теперь посмотрят на 
державу, которая обещала быть гарантом их безопасности? И как поведут себя элиты этих 
стран, которых принуждали участвовать в противостоянии с Китаем и Россией? Могут ли все 
политики дальневосточных союзников США рассчитывать на билеты в Штаты, когда 
припечет? Или только некоторые? 

А что насчет восточноевропейских неофитов западного либерализма? Статуса 
основного союзника США вне НАТО с 2014 года добиваются Украина, Грузия и Молдавия. 
Членство в Североатлантическом альянсе им, видимо, уже не грозит, но статус «основных» 
вроде как им обещан. Но стоит ли он хоть что-то теперь? И не пора ли уже начинать драться 
за места в самолетах, которые пришлют американцы за своими дипломатами, военными 
инструкторами и советниками? Мест для коллаборационистов будет ограниченное 
количество. И авиационного керосина жалко, и кому они вообще нужны, эти «борцы за 
демократию», в стране, которая перестала быть приоритетным направлением деятельности 
Госдепа, Пентагона или какого-либо другого американского ведомства? 

Понятно, что и для кураторов из США, и для сотрудничавших с ними афганцев реальное 
состояние страны большого значения не имело. Важно было бодро говорить об успехах 
демократии, когда приезжала съемочная группа CNN, и вовремя получать зарплату. Если 
получится – поучаствовать в коррупционных схемах, громогласно провозглашая борьбу с этой 
самой коррупцией. Но и жители Афганистана, и их соседи прекрасно понимают, что страна 
сейчас находится даже в худшем положении, чем два десятилетия назад. 

Таков итог привнесения демократии в одну из стран Евразии. И нет никаких оснований 
полагать, что где-либо еще будет иначе. Сначала – сладкие речи, разговоры о борьбе с 
коррупцией, о сменяемости власти и справедливости, о правах человека и глобальной 
цивилизации. Потом – назначаемые из Вашингтона правители и небывалый расцвет 
воровства, зачатую насаждаемого самими внешними управляющими. Никакой социальной 
справедливости, никакого индустриального и инфраструктурного развития – только 
бесконечные требования умирать за демократию. И в итоге все равно будет то же самое – 
взлетающие военно-транспортные самолеты, пулеметы, отгоняющие проамериканскую 
общественность от трапов, и обезумевшие от отчаяния люди, цепляющиеся за шасси. 

Постоянные жители Вашингтона – мастера пиара, пропаганды и проекции мягкой силы. А 
еще у них по-прежнему много денег. Они, несомненно, сделают попытку замылить глаза 
людям во всем мире и смягчить впечатление от того, что произошло в Афганистане. Но 
всякий, имеющий глаза, увидит. Лишь единицы из тех, кто поверил Западу, получат, когда 
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придет время (а оно придет!), место в самолете. Остальным – шасси и стрельба из 
автоматического оружия поверх голов. 

Это, конечно, не значит, что афганская катастрофа станет началом американского 
упадка. Во-первых, такой упадок начался не сегодня, а во-вторых, Соединенные Штаты и не 
такое переживали. Но с этого момента всякие разговоры о том, что США или Запад в целом 
может помочь кому-то со строительством демократии или сделать лучше жизнь хотя бы 
некого меньшинства в незападной стране, могут рассматриваться лишь как проявления 
острого социального психоза. Они, собственно говоря, таковыми и были всегда, вот только 
«картинка» подоспела только что. 

И конечно, стоит внимательнейшим образом присмотреться к тому, что реально 
происходит на самом Западе. Потому что жителей Европы и Америки глобалистская элита 
тоже перестала считать «своими». 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.08.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73, 48  ▲  0, 08 

EUR 86, 48 ▼ 0, 03 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


